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День российской науки 
отмечается 8 февраля, но в 
Барнауле этому событию по-
святили целую неделю. В вузах 
по традиции прошли образова-
тельные встречи, конференции 
и круглые столы, заседания 
ученых советов, а еще проекты 
для знакомства студентов и 
школьников с наукой.

Научную неделю в Алтайском 
госуниверситете начали с серии 

научно-популярных лекций. Затем 
свои двери открыли вузовские му-
зеи. Любители ботаники отправи-
лись в гербарий Южно-Сибирского 
ботанического сада, любители 
истории – в музей археологии и 
этнографии Алтая. Это уникаль-
ный случай, когда студенты непро-
фильных специальностей могут 
прикоснуться к секретам фондов 
музеев и, возможно, вдохновить-
ся на тему курсовой работы или 
научного исследования.
Например, в музей архео-

логии и этнографии пришли 

первокурсники Института ма-
тематики и информационных 
технологий. Директор музея 
Ярослав Фролов отмечает, 
что подобная междисцип-
линарность – в тренде.

– Студенты постоянно осва-
ивают междисциплинарные 
темы. Математика применяется 
при статистической обработке 
материалов, которые находят 
археологи. Компьютерные тех-
нологии помогают в научных ис-
следованиях, мультимедийные 
технологии развивают новые 

направления, например, созда-
ние виртуальных трехмерных 
моделей экспонатов, – приводит 
примеры Ярослав Фролов.
Хранитель музея археологии 

и этнографии Алтая Илья Чу-
дилин не просто рассказывает 
об экспонатах, но и приводит 
необычные факты, загадки для 
аудитории.

– У мамонта глазницы не 
ярко очерчены, а носовое от-
верстие на черепе находилось 
посередине лба. Его можно 
принять за глазницу, причем 

единственную. Находки черепов 
могли послужить прообразом 
мифических существ – циклопов. 
У нас в музее представлен череп 
шерстистого носорога, глядя 
на него, какого мифического 
зверя можно представить, если 
найти этот череп в средневеко-
вье? Абсолютно верно, дракона. 
В XIV веке в Германии демон-
стрировали череп шерстистого 
носорога, выдавая за дракона, 
поверженного Святым Георги-
ем, – сообщает Илья Чудилин.

(Окончание на 2-й стр.)

Всем наука
Светлана ЕРМОШИНА

В День российской науки в вузах проводили интерактивы и награждали ученых

Школьники и студенты познакомились с коллекциями вузовских музеев и связанными с ними исследованиями. Фото Андрея ЧУРИЛОВА 
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ПОГОДА
СУББОТА, 8 февраля ВОСКРЕСЕНЬЕ, 9 февраля ПОНЕДЕЛЬНИК, 10 февраля

Восход - 8.57 Восход - 8.55 Восход - 8.53

Заход - 18.21 Заход - 18.23 Заход - 18.25

- 11 - 13 761 мм рт.ст. - 9 - 11 756 мм рт.ст. - 3 - 5 751 мм рт.ст.
2 м/с  СЗ 4 м/с  ЮЗ 3 м/с  ЮЗ

- 20 - 22 Влажность 97% - 14 - 16 Влажность 77% - 9 - 11 Влажность 86%

Всем наука
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
Торжественное собрание, 

посвященное Дню российской 
науки, состоялось в Барнауль-
ском юридическом институте 
МВД России. В нем приняли 
участие заместитель главы 
администрации города, ру-
ководитель аппарата Оксана 
Финк, председатель Барнауль-
ской городской Думы Галина 
Буевич, уполномоченный по 
правам человека в Алтайском 
крае Антон Васильев.

– Во все времена наука яв-
лялась двигателем прогресса, 
улучшения всех сфер нашей 
жизни. В правоохранительной 
системе ведомственная наука 
имеет особое значение, и ее 
достижения позволяют обе-
спечивать должный уровень 
защиты личности, общества, 
государства, – подчеркнула 
Оксана Финк. От имени главы 
города Барнаула Вячеслава 
Франка она поздравила при-
сутствующих с Днем науки и 
вручила награды администра-
ции Барнаула.
Начальник БЮИ МВД 

России Дмитрий Симонен-
ко познакомил собравшихся 
с научными достижениями 
института за прошедший год. 

– Перед высшей школой 
стоят задачи национального и 
мирового уровня – повысить 
наш научно-технологический 
потенциал, развивать и фун-
даментальные, и прикладные 
исследования, – отметила Гали-
на Буевич. – Безусловно, важ-
ная роль отводится развитию 
научных школ субъектов Рос-
сийской Федерации, которые 
ориентированы на стратегию 
развития своего региона и сво-
его муниципалитета.
Сотрудникам и молодым 

ученым института вручили 

награды различного уровня. 
Среди награжденных – стар-
ший преподаватель и руко-
водитель научного кружка 
кафедры административного 
права и административной 
деятельности органов вну-
тренних дел Елена Ковалёва.

– В прошедшем семестре 
наши курсанты активно при-
нимали участие в конференци-
ях, занимали призовые места, 
причем и на региональном, 
и на международном уровне. 
В кружке 45 человек, их науч-
ные работы очень разнопла-
новые, часто направлены на 
проблемы несовершеннолет-

них, – рассказывает Елена Вик-
торовна. – Лично я занимаюсь 
написанием диссертационного 
исследования по теме «Вскры-
тие транспортных средств как 
мера принуждения, применя-
емая сотрудниками полиции». 
Это последняя мера, которая 
была введена в Федеральный 
закон «О полиции». Так как 
она новая, обращаются к ней 
редко, есть много нюансов ее 
правильного применения. Мы 
анализируем каждое из основа-
ний, по которым ее возможно 
применить, и разрабатываем 
алгоритм действий для сотруд-
ников полиции. 

В других барнаульских ву-
зах тоже отметили наградами 
научные достижения сотруд-
ников и студентов. Накануне 
Дня науки на торжественном 
заседании ученого совета 
АГАУ ректор вручил памят-
ные знаки «Зерно познания» 
ученым и научным коллек-
тивам в различных номина-
циях. Аналогично в АлтГУ 
отмечают самые яркие на-
учные проекты прошедшего 
года, научные коллективы и 
отдельных исследователей – 
в классическом университете 
им вручают памятные знаки 
«Пламя науки».

Фото Михаила ПОЛУБЕДОВАВ День науки в каждом вузе отметили своих выдающихся ученых.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

8 февраля – 
День российской 
науки
Уважаемые представители 

научного сообщества города 
Барнаула! Поздравляю вас с 
профессиональным праздником!
Три столетия достижения оте-

чественной науки обеспечивают 
социальную стабильность и эконо-
мический рост. Благодаря таланту, 
знаниям и творческому поиску уче-
ных реализуются инновационные 
проекты в самых разных сферах 
городского хозяйства, тем самым 
укрепляя благосостояние России.
Барнаульские научные сотруд-

ники, продолжая славные тради-
ции предшественников, осваива-
ют перспективные направления, 
обучают молодых специалистов. 
Школьники и студенты занима-
ются исследовательской и проект-
ной деятельностью, выступают на 
городских, региональных, между-
народных конференциях. Все это, 
безусловно, способствует разви-
тию научного потенциала краевой 
столицы.
Искренне желаю всему ученому 

сообществу дальнейших успехов, 
прорывных идей и реализации 
амбициозных планов!

Глава города Барнаула
В.Г. ФРАНК.

Дорогие барнаульцы! От име-
ни депутатов Барнаульской го-
родской Думы поздравляю вас 
с Днем российской науки!

Этот день напоминает нам о зна-
чимости научных достижений и их 
роли в развитии общества. Наука – 
это основа прогресса, источник 
новых идей и технологий, которые 
помогают нам решать актуальные 
задачи и строить будущее.
В Барнауле трудятся ученые, 

исследователи и преподаватели, 
которые вносят весомый вклад в 
развитие науки. Благодаря вашему 
ежедневному труду, преданно-
сти делу и стремлению к новым 
знаниям повышается качество 
жизни барнаульцев и создаются 
новые возможности для социально-
экономического развития города.
Сегодня также хочется отметить 

молодых представителей научного 
сообщества, которые становятся 
лауреатами и победителями кон-
курсов различных уровней, а также 
получают гранты на реализацию 
своих инновационных проектов.
В этот день искренне желаю 

каждому из вас здоровья, твор-
ческих успехов и новых научных 
открытий!

Председатель Барнаульской 
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель девяти знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

I место
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Онлайн-голосование по выбору 
территорий для благоустройства в 
2026 году пройдет в краевой столице 
в рамках реализации муниципаль-
ной программы «Формирование 
комфортной городской среды». Бар-
наульцам предстоит выбрать один 
из 37 объектов.

Перечень территорий утвердила 
общественная комиссия в рамках засе-
дания, которое прошло под председа-
тельством заместителя главы админи-
страции города по городскому хозяйству 
Сергея Татьянина. Участниками встречи 
стали депутаты Барнаульской городской 
Думы, представители регионального 
отделения Общероссийского народного 
фронта, общественных организаций, 
председатели органов ТОС, предсе-
датель комитета по благоустройству 
города Барнаула Пётр Воронков.
Комиссия рассмотрела вопрос вклю-

чения в перечень объектов для интер-
нет-голосования по выбору обществен-
ных пространств для благоустройства 
новой территории: участок в поселке 
Южном в границах улиц Чайковского 
и Куйбышева. Территория находится 
вблизи Дворца культуры «Южный» и 
включает площадь с фонтаном, Мемо-
риал погибшим в локальных войнах, 
аллею им. А.И. Чепурко.
Как отмечено в заявке жителей, на 

территории проводятся культурно-мас-
совые и патриотические мероприятия, 
в том числе районного и городского 
масштабов, однако в настоящее время 
площадь не соответствует современ-
ному уровню благоустройства. Они 
предложили обустроить дорожки, пе-
шеходный фонтан, установить малые 
архитектурные формы, смонтировать 

освещение и высадить молодые деревья. 
Члены комиссии приняли положи-
тельное решение по включению этой 
территории в перечень.
С учетом новой территории утвер-

дили общий перечень объектов для 
интернет-голосования по выбору об-
щественных пространств для благоу-
стройства. Объекты, которые наберут 
наибольшее число голосов, попадут в 
адресный перечень для благоустройства 
на 2026 год. 

Таким образом, в этом году в перечень 
объектов для интернет-голосования 
войдет 37 общественных пространств.
Напомним: в этом году по программе 

«Формирование комфортной городской 
среды» планируется благоустроить три 
общественных пространства. На эти 
цели в текущем году предусмотрено 
более 260 млн руб. из федерального, 
краевого и городского бюджетов.
Пройдет завершающий этап в парке 

«Юбилейный», который будет направлен 
на озеленение. Продолжится благоу-
стройство зеленой зоны, расположен-
ной в границах улиц Ленинградская, 
Энтузиастов, Антона Петрова (бывший 
парк имени В.И. Ленина), где предсто-
ит обустроить пешеходные дорожки и 
смонтировать освещение и видеонаблю-
дение, установить малые архитектурные 
формы. Начнется благоустройство тер-
ритории за торговым центром «Европа» 
на улице Шумакова, 9. В текущем году 
там приступят к обустройству тропи-
ночной сети, смонтируют освещение, 
установят малые архитектурные формы 
и высадят деревья.
Также члены комиссии рассмотре-

ли вопрос благоустройства дворовых 
территорий многоквартирных домов 
в 2025 году.

Исходя из лимитов объема финан-
сирования, в том числе вышестоящих 
бюджетов, Общественная комиссия 
приняла решение о благоустройстве 
в 2025 году 15 дворов: в Центральном 
районе – один, Железнодорожном – три, 
Индустриальном – два, Октябрьском – 
шесть, Ленинском – три. На благоу-
стройство этих дворовых территорий 
выделено финансирование в размере 
более 87 млн руб. По предварительным 
расчетам, стоимость благоустройства 
одного двора в среднем составит около 
5,8 млн руб.

Всего на участие в программе подано 
105 заявок. Определяющие факторы 
отбора: возраст многоквартирного 
дома, комплексность запланирован-
ных к проведению мероприятий по 
благоустройству дворовых территорий, 
доля голосов собственников, высказав-
шихся за участие в программе, доля 
финансового участия собственников, 
а также собираемость оплаты за жи-
лищно-коммунальные услуги в доме.

Соб. инф.

СБ

Объекты, набравшие наибольшее 
количество голосов, попадут в перечень 
для благоустройства на 2026 год. 
Принять участие в голосовании сможет 
любой барнаулец, достигший 14-летнего 
возраста.

Территория бывшего парка им. В.И. Ленина значительно преобразилась уже на первом этапе благоустройства.

Новая площадь
Фото Андрея ЧУРИЛОВА

АКТУАЛЬНО 

Партийная 
поддержка
Фракция партии «Единая 

Россия» в Барнаульской го-
родской Думе поддержала 
Вячеслава Франка в конкурсе 
на должность главы города 
Барнаула.

7 февраля постоянным депу-
татским объединением – фрак-
цией «ЕР» в Барнаульской го-
родской Думе принято решение 
на заседании БГД 14 февраля 
единогласно поддержать Вяче-
слава Франка, участвующего в 
конкурсе на должность главы 
краевой столицы. 

– 30 января решение о под-
держке кандидатуры Вячеслава 
Франка было принято на заседа-
нии Президиума регионального 
политсовета «Единой России», 
3 февраля его кандидатуру согла-
совал Президиум Генерального 
совета партии, – сказал секретарь 
регионального отделения партии 
Александр Романенко. – Всегда 
привожу в пример взаимодей-
ствие обеих ветвей власти в Бар-
науле, вы все вопросы решаете 
сообща. Город развивается, стро-
ится, о плохих дорогах мы прак-
тически забыли – это следствие 
плодотворной работы команды 
Вячеслава Франка. Несмотря 
на сложности, которые сегодня 
есть в стране, краевая столица 
не снижает своего участия в ре-
ализации нацпроектов. Работа 
впереди предстоит большая, и 
сложившаяся в администрации 
города команда с ней, уверен, 
справится. 
Руководитель фракции «Еди-

ная Россия» в БГД Вячеслав 
Перерядов отметил, что совмест-
ная работа депутатов фракции с 
главой города достойно выдержа-
ла самые серьезные испытания.

– Все вызовы времени мы пре-
одолевали вместе, – подчеркнул 
депутат. – За время работы гла-
вой города Барнаула Вячеславу 
Генриховичу удалось сформи-
ровать профессиональную, ра-
ботоспособную и эффективную 
команду. Сегодня городской 
бюджет увеличился в разы и со-
ставляет уже более 30 млрд руб. 
Безусловно, это происходит 
при поддержке губернатора и 
правительства региона, депу-
татов АКЗС. Но такая поддержка 
говорит о доверии к команде, 
сформированной Вячеславом 
Франком. Мы имеем возмож-
ность по любому вопросу обра-
титься в администрацию города, 
совместно реализуем важные 
социальные инфраструктурные 
проекты, помогаем нашим бой-
цам на СВО. 
Вячеслав Франк поблагодарил 

однопартийцев за единогласную 
поддержку.

 – Мы справляемся с постав-
ленными задачами и продолжим 
участие в проектах «Единой Рос-
сии», – отметил Вячеслав Франк. – 
22 года я состою в партии, кото-
рая всегда была лидером – это 
очень трудно и ответственно. 
Благодарю вас за оказанное 
доверие, большую совместную 
работу, мы достойно преодоле-
ли трудности и будем впредь 
работать такой же слаженной 
командой, которой по плечу лю-
бые трудности.

Олеся МАТЮХИНА.

В Барнауле утвердили перечень объектов голосования 
по выбору территории для благоустройства
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Представители депу-
татского корпуса и обще-
ственных объединений 
неоднократно отмечали, 
что практически переста-
ли получать обращения в 
части школьного питания. 
Это результат в том числе 
прямого и открытого диа-
лога родителей с сотрудни-
ками КШП «Глобус», пред-
ставителями городского 
комитета по образованию и 
надзорных органов. На этой 
неделе такую возможность 
обеспечили в барнаульской 
школе № 54.

За завтраки и обеды барна-
ульских школьников отвеча-
ет множество специалистов 
разных профилей, представи-
телей различных ведомств и 
организаций. Так, технологи 
комбината школьного пи-
тания «Глобус» находятся в 
непрерывном поиске новых 
рецептов, соответствующих 
установленным нормам, но 
в то же время способных раз-
нообразить детское меню. 
Сотрудники учреждения, ра-
ботающие непосредственно 
на школьных пищеблоках, 
тщательно соблюдают тре-
бования к приготовлению 
пищи, обработке посуды, 
до автоматизма отработали 
технологию подачи блюд 
на столы. К приходу детей 
они достигают оптимальной 
температуры: уже не обжи-
гающе горячие, но еще и не 
холодные.

– Ежедневно приготов-
ленную еду проверяет бра-
керажная комиссия, – рас-
сказывает директор школы 
№ 54 Сергей Гнилицкий. – 
В ее постоянный состав вхожу 
непосредственно я, а также 
завуч, шеф-повар и обязатель-
но медицинский работник. 
Снимаем пробу ежедневно 
с каждого блюда и только в 
случае отсутствия замеча-
ний допускаем их к детскому 
столу.
Сергей Гнилицкий в долж-

ности руководителя всего год, 

но и за это время видит замет-
ные перемены в школьном 
меню в лучшую сторону. Об 
этом свидетельствует и доля 
учеников, выбирающих ком-
плексные обеды. Так, млад-
шее звено приходит на обеды 
и завтраки в полном составе – 
бесплатно здесь питается бо-
лее 250 детей.

– Всего в школе учится 652 
ребенка, комплексные обеды 
в общей сложности предпочи-
тают около 70%, – приводит 
цифры Сергей Юрьевич. – 
Остальные выбирают буфет-
ную продукцию. 
Для объективной оценки 

организации питания в школу 
ежемесячно приглашают ро-
дительскую общественность. 

– В родительский кон-
троль входят представите-
ли от каждого класса, нам 
предоставляют возможность 
посещать столовую, чтобы 
посмотреть, как ребятиш-
ки едят, самим попробо-
вать блюда, – рассказывает 
мама двоих учеников школы 
№ 54 Зоя Кобзева. – Мои дет-
ки съедают все. Особенно 
довольны творожной запе-
канкой, которую в четверг 
давали на завтрак. Как ни 
стараюсь, все не могу нау-
читься ее готовить так же. 
В этот раз увидела, что к 
запеканке подали булочку. 
Сначала даже удивилась ее 
размерам – визуально она 
кажется очень большой. Ока-

залось, что такой объем дает 
воздушность теста.
Дети Зои Кобзевой всегда 

с удовольствием завтракают 
и обедают в школе и не мо-
гут назвать свое любимое 
школьное блюдо. Им нравится 
все. И уж тем более новинки. 
В их числе куриные шашлыч-
ки, кебабы, фишболы и даже 
пельмени. Родителей раду-
ет, что эти улучшения не 
спонтанные и не точечные, 
а продуманные, системные, 
закрепившиеся в детском 
меню.

– Ребятишкам предлага-
ют большие порции, тем не 
менее многие съедают блю-
да полностью, – делится на-
блюдениями представитель 
Совета женщин при главе 
города Барнаула Татьяна Бер-
дышева. – Конечно, не все. Не-
которые совсем к завтраку не 
притронулись. Считаю, дело 
в культуре питания и семей-
ном воспитании, а не в меню. 
Сегодня сама все пробовала – 
блюда достойны похвалы. 
Я являюсь руководителем 
образовательного учрежде-
ния, располагающегося не-
подалеку, и часто общаюсь с 
родителями, чьи дети учатся 
в школе № 54. О качестве пи-
тания знаю не понаслышке. 
Отдельное спасибо хочется 
сказать руководству, которое 
следит за этим аспектом, при-
слушивается к комментариям 
детей и родителей. 

ПОДРОБНОСТИ

Юлия НЕВОЛИНА

ВСТРЕЧА 

О работе 
и законах
Курсантов Барнаульско-

го юридического института 
познакомили с изменени-
ями в федеральном зако-
нодательстве. 
В понедельник, 3 февра-

ля, депутат Государственной 
Думы Даниил Бессарабов 
встретился с сотрудниками, 
курсантами и слушателями 
Барнаульского юридического 
института МВД России. Он 
рассказал о направлениях де-
ятельности депутатов нижней 
палаты парламента, о работе 
над законопроектами и поряд-
ке рассмотрения обращений 
граждан. 
Обучающимся в юриди-

ческом институте професси-
онально необходимо знать 
о том, как работает государ-
ственный аппарат, и узнавать 
это из первых рук особенно 
ценно. Даниил Бессарабов – 
первый зампредседателя 
комитета Государственной 
Думы Федерального Собрания 
РФ по государственному стро-
ительству и законодательству, 
полномочный представитель 
Государственной Думы в 
Верховном Суде Российской 
Федерации.
Парламентарий ответил 

на интересующие курсантов 
вопросы. Отдельно остано-
вился на вкладе депутатов 
и общественных органи-
заций в помощь бойцам в 
зоне СВО, значимости такой 
поддержки. 

– Сегодня принимается 
много важных законов, – от-
метил депутат. – В числе наи-
более значимых вопросов – 
миграция. По инициативе 
депутатов были приняты 
14 законов, которые посте-
пенно вступают в силу. Они 
разной направленности: свя-
заны с незаконной мигра-
цией, усиливают уголовную 
и административную ответ-
ственность, рассматривают 
вопросы трудовой миграции. 
Первые шаги мы делаем на 
пути защиты от различных 
проявлений мошеннических 
действий, связанных с но-
выми технологиями: дип-
фейками, использованием 
образа и голоса человека. 
Законопроект, который мы 
приняли в первом чтении и 
будем дорабатывать, направ-
лен на сокращение послед-
ствий от влияния мошенни-
ков на граждан.
Начальник института 

полковник полиции Дми-
трий Симоненко рассказал 
о специфике подготовки ка-
дров в органах внутренних 
дел, современном состоя-
нии вуза, условиях обуче-
ния курсантов и слушате-
лей. В завершение встречи 
Даниил Бессарабов вручил 
сотрудникам, курсантам и 
слушателям БЮИ благодар-
ственные письма депутата 
Государственной Думы – за 
успехи в служебной и учеб-
ной деятельности.

Светлана ЕРМОШИНА.

Родители учащихся отмечают улучшения школьного меню

Со вкусом 
и пользой

Дети идут на завтрак с удовольствием. Фото Андрея ЧУРИЛОВА

В школах Барнаула 
бесплатное горячее 

питание получают все 
школьники младшего 

звена, учащиеся 
с ограниченными 
возможностями 

здоровья, дети из семей 
участников специальной 

военной операции, 
а также из многодетных 

семей.
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Легендарное событие со-
стоялось 4–11 февраля 1945 
года. Это была вторая по 
счету встреча лидеров трех 
стран антигитлеровской ко-
алиции – СССР, США и Ве-
ликобритании – во вре-
мя Второй мировой войны. 
Главная тема – установле-
ние послевоенного миро-
порядка. Доцент кафедры 
всеобщей истории и меж-
дународных отношений 
АлтГУ Ольга Аршинцева 
рассказала «ВБ», какое 
значение эта конференция 
имела для нашей страны 
и всего мира.

– Ялтинская конференция 
проходила в момент, когда 
война еще не завершилась, 
но на многих территориях 
войска антигитлеровской 
коалиции уже достигли 
значительных успехов и 
была уверенность в скорой 
победе. Так и случилось: 
в мае 1945 года Германия 
капитулировала, – отметила 
Ольга Алексеевна. – Эта кон-
ференция занимает особое 
место в военной истории. 
На ней державы были пред-
ставлены «Большой тройкой». 
На встрече присутствовали 
влиятельные лидеры – вер-
ховный главнокомандующий 
ВС СССР Иосиф Сталин, пре-
мьер-министр Великобри-
тании Уинстон Черчилль и 
президент США Франклин 
Рузвельт. 

Союзникам выпал уникаль-
ный шанс написать историю 
Европы по-своему, так как она 
находилась в их руках. 

В одном направлении
По словам Ольги Алек-

сеевны, между державами 
были противоречия, но 
большинство исследователей 
на основании мемуаров и ис-
точников свидетельствуют о 
принципиальном согласии 
между странами. Лидеров 
объединял рациональный 
подход к будущему миро-
устройству и стремление 
дипломатически преодолеть 
противоречия.  
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СПРАВКА ВБ

Во время Второй мировой войны 
состоялись три масштабные встречи 
союзных держав – СССР, США и Велико-
британии. На всех присутствовал Иосиф 
Сталин.

28 ноября – 1 декабря 1943 года – Те-
геранская конференция.

4–11 февраля 1945 года – Ялтинская 
конференция.

17 июля – 2 августа 1945 – Берлинская 
(Потсдамская) конференция.

Анна КАРПОВА

Фото из сети Интернет

Война и мир
Барнаульский историк о Ялтинской конференции 1945 года, установившей 
новый миропорядок 

– Отмечу, что из трех 
конференций военных лет 
«Большой тройки»  Ялтинская 
показывает наибольшее со-
гласие по принципиальным 
вопросам. Это сочетание по-
литического прагматизма, 
реалистичного подхода и 
следование национальным 
интересам, – поясняет историк. 
В первую очередь на кон-

ференции приняли решение 
о капитуляции Германии. 
Этот вопрос включал в себя 
много аспектов: границы тер-
риторий, репарации, суд над 
военными преступниками.
В то время решали, разделять 
ли Германию, в итоге догово-
рились о зонах ее оккупации. 
Лидеры стран сошлись во 

мнении, что судьбу освобож-
денных стран должны решать 
сами народы. Это было за-
фиксировано в принятом 
на конференции важном 
документе – «Декларации 
об освобожденной Европе».
В ней закреплялось, что США, 
СССР и Великобритания будут 
решать вопросы, касающиеся 
освобожденной Европы, де-
мократическим путем. 

– Лидеры договорились 
провести встречу по созда-

нию Совета Безопасности 
Организации Объединенных 
Наций в апреле 1945 года. 
В наши дни этот институт 
переживает сложные времена, 
но контуры этого важного за-
мысла определила Ялтинская 
конференция. Также союзники 
согласовали координацию 
действий на заключитель-
ном этапе войны, так как 
военные действия все еще 
продолжались, – отмечает 
Ольга Алексеевна. 

Что хотел Сталин
По словам Ольги Аршин-

цевой, у советского лидера 
были смешанные цели:

– В наших интересах было 
сформировать сферу влияния 
в Восточной Европе, то есть 
контролировать страны, 
освобожденные от фашизма 
Красной армией и союзными 
войсками. Так как СССР внес в 
Победу колоссальный вклад, 
союзники согласились с такой 
политикой.  
Также они договорились, 

что СССР в будущем в Сове-
те Безопасности ООН будет 
представлен тремя членами –
РСФСР, Украинской и Бело-
русской ССР. 

Кроме того, СССР волновал 
балканский вопрос. В связи 
с этим наша сторона пред-
ложила ускорить образование 
единого югославского пра-
вительства. Напомним: по 
соглашению 1944 года между 
председателем Националь-
ного комитета освобождения 
Югославии Иосипом Броз 
Тито и премьер-министром 
югославского эмигрантского 
правительства в Лондоне 
Иваном Шубашичем новое 
югославское правительство 
планировалось сформиро-
вать из руководителей на-
ционально-освободительного 
движения при участии не-
скольких представителей 
эмигрантского югославского 
правительства. В итоге пред-
ложение СССР приняли, оно 
стало большой политической 
поддержкой национально-
освободительного движения 
Югославии.
Вопросы репараций взяла 

на себя московская комиссия. 
Германия должна была возме-
стить ущерб, который страны 
понесли из-за агрессии. 
Кроме того, в ходе конфе-

ренции приняли секретное 
соглашение о том, что после 

капитуляции Германии СССР 
вступит в войну с Японией 
через два-три месяца. В связи 
с этим согласовали условия, 
которые выдвинул Сталин. 
Среди них – возвращение 
Советскому Союзу южной 
части Сахалина и всех при-
легающих к ней островов, 
возобновление совместной 
с Китаем (с обеспечением пре-
имущественных интересов 
Советского Союза) эксплуа-
тации Восточно-Китайской 
и Южно-Маньчжурской 
железных дорог; передача 
СССР Курильских островов 
и другое.

– Сталинская диплома-
тия достигла своих целей. 
На Ялтинской конференции 
закрепили результаты, на-
метили план действий и 
договорились об основных 
принципах, которые устраива-
ли нашу сторону, - заключает 
историк.  
Напомним, что по итогу 

Второй мировой войны сло-
жилась Ялтинско-Потсдам-
ская система международных 
отношений. Она определяла 
мироустройство XX века 
вплоть до 1990-х годов. 

Ялтинскую конференцию в секретных переписках называли кодовым словом «Аргонавт».
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КСТАТИ

Ближайшее выступление Барнауль-
ского духового оркестра состоится 20 фев-
раля на сцене концертного зала АГИК 
(пр. Ленина, 66). Здесь пройдет концерт 
«Магия винила» (6+), посвященный 
115-летию выпуска первой виниловой 
пластинки. Солисты – Александра Карпо-
ва и Арсен Митичашвили. Начало в 18.30.

Фото предоставлено Барнаульским духовым оркестром

Духовой – значит духовный
Владимир Клименко возглавлял Барнаульский духовой оркестр на протяжении 30 лет  

В центре сцены  юбиляр Владимир Клименко.

Наталья КАТРЕНКО

Недавно основатель и 
главный дирижер Барна-
ульского духового оркестра, 
заслуженный деятель ис-
кусств РФ Владимир Кли-
менко отметил на сцене 
Дворца культуры города 
Барнаула 85-летие. Так 
совпало, что коллективу, 
который создал Владимир 
Степанович, в этом году ис-
полнится 35 лет. 

Становление карьеры
Владимир Клименко – сиби-

ряк, рожденный в Новосибир-
ской области, в небольшой де-
ревушке с забавным названием 
Бухариха, ее и на карте давно 
уж нет. В сторону музыки его 
жизнь повернулась благодаря 
мужу родной тети – дяде Коле, 
человеку военному, который 
и предложил ему поступить 
в Школу музыкантских вос-
питанников Советской армии, 
располагавшуюся в Новоси-
бирске. 

– Это была школа-семи-
летка, где меня, мальчугана 
невысокого роста, тут же опре-
делили на трубу, в то время 
как более рослых товарищей 
распределили на басы, тромбо-
ны и баритоны, – вспоминает 
Владимир Степанович. – Это 
заведение я закончил довольно 
успешно, после чего меня как 
подающего надежды ученика 
направили в Москву в музы-
кальную школу, воспитанники 

Министерства обороны меня 
распределили в Министерство 
внутренних дел, где на тот 
момент была самая слабая 
оркестровая служба, – делится 
Владимир Степанович. – Уже в 
первые дни моего пребывания 
в Барнауле выяснилось, что 
в войсковой части № 6515, к 
которой меня приписали, есть 
инструменты, есть штат, но нет 
музыкантов. И тогда командир 
доверил мне найти музыкан-
тов и все умолял: «Лишь бы 
они дудели!». В итоге мы сфор-
мировали оркестр, с которым 
буквально за зиму был освоен 
служебно-строевой репертуар.
В те годы, как вспоминает 

Владимир Клименко, в Бар-
науле свои духовые оркестры 
существовали практически при 
каждом крупном предприя-
тии. Во время парада, посвя-
щенного 50-летию Октября, 
он с музыкантами насчитал 
около 70 коллективов. Чтобы 
не сбиться со счета, пришлось 
использовать спички. И ког-
да не хватило коробка, то все 
очень удивились. 

Эмоциональный отклик
К тому времени, когда в Бар-

науле зашла речь о создании 
профессионального духового 
оркестра, Владимир Климен-
ко успел демобилизоваться и 
стать заведующим отделением 
духовых инструментов музы-
кального училища, а в 1975 
году – и директором этого 
учебного заведения. 

– Тогда было решено со-
здать духовой оркестр на базе 
музучилища, – комментирует 
он. – В него вошли педагоги, 
студенты, военные музыканты. 
Поначалу все держалось на 
голом энтузиазме, а примерно 
с 1980-х годов музыкальные 
коллективы стала поддержи-
вать власть. Первый концерт 
сводного городского духового 
оркестра состоялся в октябре 
1989 года. На тот момент офи-
циального статуса у коллекти-
ва еще не было. Но несмотря 
на это, он принимал участие во 
всех городских мероприятиях – 
от Дня Победы до Дня города. 
Уже в конце 1989 года при-

нимается решение о создании 
в регионах профессиональных 
коллективов. Выполняя эту ди-
рективу, краевые депутаты ут-
вердили официальный статус 
трех творческих единиц: орке-
стра русских народных инстру-
ментов «Сибирь», академиче-
ского хора и духового оркестра. 
Это позволило сформировать 
состав музыкантов-профессио-
налов, выделить им ставки. А в 
1990 году оркестр перевели на 
баланс города, что позволило 
сохранить штат.

– Это были непростые годы 
не только для страны, но и для 
оркестра, – отмечает Владимир 
Степанович. – Только пред-
ставьте: инструментов не было, 
играли на собственных трубах, 
валторнах, тромбонах, отсут-
ствовали и необходимая зву-
ковая аппаратура, концертные 

костюмы. Но мы продолжали 
работать: расширяли репертуар, 
готовили интересные програм-
мы в рамках филармонических 
и парковых сезонов. 
Сегодня Владимир Степано-

вич – пенсионер, но, несмотря 
на это, он активно участвует в 
жизни оркестра. Даже в рам-
ках юбилейного концерта он 
вышел на сцену ДК города 
Барнаула и встал за дирижер-
ский пульт. А потом передал 
дирижерскую палочку своему 
преемнику и ученику – худо-
жественному руководителю и 
главному дирижеру оркестра 
Александру Онищенко. 

– Сегодня духовая, иначе – 
духоподъемная музыка нуж-
на как никогда, – рассуждает 
Владимир Клименко. – Она 
способствует сплочению, по-
зволяет испытать возвышен-
ные эмоции. Еще считается: 
когда играет духовой оркестр, 
у слушателей возникает мощ-
ный эмоциональный отклик, 
вызванный особым биением 
сердца в унисон музыке.

которой участвовали в парадах 
и правительственных приемах. 
А когда мне исполнилось 14 
лет, я поступил в Суворовское 
училище, где состоялось ло-
гичное становление моей во-
енно-музыкальной карьеры. 
Помню, как мы, суворовцы, 
в 1956 году в составе группы 
фанфаристов принимали уча-
стие в первом слете целинни-
ков в Георгиевском зале Крем-
ля. С нами на сцене – члены 
правительства: Хрущёв, Бул-
ганин, Каганович, Ворошилов, 
Молотов. Но больше всех меня 
поразили целинники – люди из 
Сибири и Казахстана, прибыв-
шие в Кремлевский дворец в 
чем были: в телогрейках, шап-
ках, кирзовых сапогах. Меня 
тогда это потрясло. 
По окончании Суворовского 

училища Владимир Клименко 
поступил в Московскую кон-
серваторию на факультет во-
енных дирижеров. Как говорит 
он сам, другой профессии для 
себя не мыслил.

Лишь бы дудели!
По окончании консервато-

рии ему, успешному выпускни-
ку, дали право самому выбрать 
будущее место работы. И он 
попросился в Новосибирск. 
Однако на тот момент заявок 
туда не было. Тогда Владими-
ру Степановичу предложили 
направиться в Барнаул, откуда 
в будущем он сможет переве-
стись туда, куда желает. 

– Правда, вместо ведомства 
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Торжественная церемония открытия проекта дала старт комплексу мероприятий, в которых примут участие юнармейцы Барнаула.

Олеся МАТЮХИНА

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Знамя лучшему отряду
В Октябрьском районе Барнаула стартовала юнармейская акция, 
посвященная 80-летию Победы

Инициатором проекта 
«Знамя Победы» стала Ок-
тябрьская районная об-
щественная организация 
г. Барнаула Общероссий-
ской общественной орга-
низации ветеранов «Рос-
сийский Союз ветеранов» 
при поддержке комитета 
по образованию Барнаула 
и администрации Октябрь-
ского района.

В торжественной церемо-
нии открытия проекта приняли 
участие ветеран Великой Оте-
чественной войны Дмитрий 
Поздняков, председатель крае-
вой общественной организации 
«Жители блокадного Ленин-
града» Светлана Ерыгина, жи-
тельница блокадного Ленин-
града Антонина Соломакина, 
представители администрации 
Октябрьского района, ветеран-
ского движения и около 400 
юнармейцев района.
Под военные песни в ис-

полнении оркестра Управле-
ния Росгвардии по Алтайскому 

краю в зал внесли Государ-
ственный флаг Российской 
Федерации и копию Знамени 
Победы. Школьники встали, 
когда слово взял участник 
войны Дмитрий Поздняков.

– Почти 80  лет люди нашей 
страны живут под мирным 
небом, вы имеете возможность 
учиться, – сказал Дмитрий Кон-
стантинович. – Спасибо, что 
не забываете нас, ветеранов. 
Солдаты Победы живут, пока 
жива память об их подвиге.
Глава администрации Ок-

тябрьского района Юрий Асеев 
поздравил ребят с приближаю-
щимся юбилеем Победы.

– Знамя, водруженное над 
поверженным Рейхстагом, 
показало, что русский народ 
победить невозможно, – сказал 
он. – Низкий поклон ветеранам, 
которые в годы войны на фрон-
те и в тылу внесли свой вклад 
в победу над фашизмом. Пока 
мы будем помнить об этой 
победе, о том, какой ценой она 
была завоевана, никакой фа-
шизм нам не страшен. Победа 
будет за нами и в специальной 
военной операции!

Школьникам напомнили, 
что немецкие генералы счи-
тали виновниками полного 
провала генерального насту-
пления на Москву и крушения 
операции «Тайфун» именно 
сибирские дивизии. 78 тысяч 
солдат, призванных с Алтая, 
были удостоены государствен-
ных наград за доблесть, прояв-
ленную в боях. По статистике, 
на Алтай приходится в три 
раза больше Героев Советско-
го Союза, чем в среднем по 
стране: с нашим регионом так 
или иначе связаны судьбы 
более 300 кавалеров высшей 
воинской награды. 60 земляков 
стали полными кавалерами 
ордена Славы.
Идейный вдохновитель ак-

ции, председатель Октябрьской 
районной организации г. Бар-
наула ОООВ «Российский Союз 
ветеранов» Елена Родичева 
заявила, что лучшему юнар-
мейскому отряду по итогам 
всех конкурсов будет вручена 
историческая копия Знамени 
Победы. 

– Ребята, вам предстоит 
придумать «боевой листок» 

по аналогии с информацион-
ным изданием, которое было 
очень популярным у солдат 
в годы Великой Отечествен-
ной войны, – сказала Елена 
Михайловна. – Для образца 
мы даем вам копию «Боевой 
красноармейской газеты» от 
24 июня 1942 года, которую 
поисковому отряду «Память» в 
2004 году подарили новгород-
ские поисковики. Участники 
акции «Солдатский платок» 
создадут мемориальный го-
ловной убор, где будут отобра-
жены имена участников Вели-
кой Отечественной войны. На 
лоскут ткани можно любым 
способом нанести информа-
цию о своем родственнике: 
фамилию, имя, отчество, год 
рождения, воинское звание, 
награды – все, что известно. 
Ну а в кадрах видеоролика 
можно рассказать об экспо-
зиции, экспонате, историче-
ском месте нашего района, 
связанном с Победой.
В рамках торжественного 

открытия прошла церемония 
возложения цветов к Мемори-
алу Славы.

– Мне чаще приходится 
защищать честь своей шко-
лы в спортивных конкурсах, 
но в этой акции участвовать 
обязательно буду, потому 
что по-другому нельзя, – по-
делился юнармеец отряда 
«Орлята» школы № 40 Иван 
Жуков. – Мой прапрадед во-
евал в царской армии, прадед 
был танкистом в годы Вели-
кой Отечественной войны и 
не вернулся с поля боя, папа 
служил в армии, я тоже пойду 
служить. И приложу макси-
мум усилий, чтобы помочь 
своему отряду стать лучшим 
в этой акции.

СПРАВКА ВБ

В годы Великой Отечественной вой-
ны на территории Алтайского края 
были сформированы 15 воинских ди-
визий, 4 полка, 48 батальонов, 10 рот. 
Военкоматы призвали на фронт более 
566 тысяч человек – почти каждый 
пятый житель края ушел на войну.
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Екатерина ДОЦЕНКО

От статуса жертвы 
к позиции борца
Как поддержать пациента с онкологией

Участие в фотопроекте помогает его участникам поверить в себя и поддержать тех, кто только столкнулся с недугом.

4 февраля, во Всемир-
ный день борьбы против 
рака, в Алтайском крае-
вом онкологическом дис-
пансере прошло занятие 
«Школы онкопациентов». 
Специалисты рассказали, 
как методы медицинской 
и психологической реаби-
литации помогают лечить 
злокачественные опухоли.

Решаем и выздоравливаем
В конференц-зале лучево-

го корпуса собрались в этот 
день и вчерашние пациенты 
онкоцентра, и те, кому еще 
предстоят этапы лечения.

– Пришла сюда, чтобы 
побыть вместе с теми, кто 
прошел через такой же опыт. 
Это очень важно. Укрепля-
ет веру в себя и в то, что все 
обязательно будет хорошо, – 
поясняет участница встречи 
Елена Манохина. 
Благодаря развитию меди-

цинских технологий канули 
в Лету те времена, когда он-
кологический диагноз звучал 
как приговор. Но в обществе 
до сих пор витает много ми-
фов вокруг этой болезни. 

– Все еще живо представ-
ление, что болеть таким забо-
леванием страшно, а может 
быть, и стыдно. Это в корне 
не верно, – отмечает психолог 

Марина Михайлова. Она не 
понаслышке знает об онко-
логии: справилась с недугом 
сама и помогает другим в 
составе команды Алтайской 
краевой общественной ор-
ганизации «Вместе против 
рака».
Узнав онкологический 

диагноз, многие пациенты 
впадают в отчаяние.

– Прожить первые эмоции 
и первый острый стресс всег-
да быстрее с тем, кто знает, 
как это делать. По статистике, 
около 80% пациентов, узнав-
ших о своем онкологическом 
диагнозе, самостоятельно 
приспосабливаются к новой 
ситуации в течение одно-
го-двух месяцев. Они понима-
ют, что их жизнь изменилась, 
и начинают подстраивать ее 
под новые обстоятельства, 
переходят в психологическом 
плане из позиции жертвы 
в позицию борца. Осталь-
ным нужна помощь специ-
алистов, – говорит Марина 
Михайлова. – Страх, тревога, 
у кого-то бывает сильный 
гнев. Все эти мощные эмоции 
истощают организм, забирают 
силы, которые очень нужны 
для другого. Чем быстрее че-
ловек проплакался, пропере-
живал, тем быстрее удается 
переключиться на полезный 
режим: «Решаем проблему и 
выздоравливаем».

Запишитесь к врачу
У каждого пациента своя 

история и свои ошибки. Юлии 
Борисовой есть что посовето-
вать барнаульцам:

– Нужно регулярно прохо-
дить профосмотр. Я же никог-
да по больницам не ходила 
и не думала, что подобное 
может произойти именно 
со мной. Вдруг появилась 
слабость, кружилась голова, 
да так, что приходилось на 
такси добираться до работы. 
Но к врачам упорно не шла, 
а пыталась помочь себе ап-
течными витаминами. Потом 
только под напором родствен-
ников обратилась в больницу. 
Прооперировали. Пришлось 
еще пройти химиотерапию. 
Сейчас у меня ремиссия. 
В каждой поликлинике 

есть отдельная запись на дис-
пансеризацию. Это несложное 
медицинское обследование 
помогает обнаружить недуг 
на ранних стадиях.
По подсчетам экспертов, в 

прошлом году диагноз «зло-
качественное новообразова-
ние» был выявлен более чем у 
13 тысяч жителей края. Чаще 
всего он поражает репродук-
тивные органы, кожу и лег-
кие.
Как отмечают в онкоцен-

тре, в 2024 году почти в 60% 
случаев злокачественные па-
тологии диагностированы 

Фото Екатерины ДОЦЕНКО

на более легких в лечении 
ранних стадиях, в том числе и 
в рамках программы бесплат-
ной диспансеризации. Напом-
ним, что людям в возрасте с 
18 до 39 лет она проводится 
один раз в три года, после 40 
лет – ежегодно. 
В прошлом году в Алтай-

ском крае диспансеризацию 
прошли почти 900 тысяч 
жителей, что на 100 тысяч 
больше, чем в предыдущем 
2023 году. Выявлено почти 
вдвое больше случаев злока-
чественных новообразований, 
чем годом ранее.

– С появлением «тяжелых» 
инструментальных видов 
исследований авторитет 
простого осмотра в глазах 
населения снизился. А между 
тем с его помощью можно 
как минимум заподозрить 
рак молочной, предстатель-
ной, щитовидной желез, кожи 
и ряд других патологий. 
Заподозрить – и шаг за шагом 
раскрутить этот «клубок» до 
постановки диагноза, – на-
помнил главный врач алтай-
ского онкодиспансера Игорь 
Вихлянов. 

 
Помочь организму

На занятии «Школы онко-
пациента» отдельным блоком 
прозвучали рекомендации 
специалистов отделения реа-
билитации диспансера.

– Главное достижение со-
временной медицины заклю-
чается в том, что появились 
эффективные методы для ран-
ней диагностики и лечения 
злокачественных опухолей. 
Наши пациенты живут долгие 
годы, и важно обеспечить им 
максимально высокий уро-
вень качества этой жизни, вер-
нуть, насколько это возможно, 
утраченные из-за болезни или 
в результате тяжелого лече-
ния функции организма, по-
мочь справиться со страхами и 
предубеждениями, – рассказы-
вает заведующая отделением 
медицинской реабилитации 
краевого онкодиспансера 
Ирина Матвеева.
Вместе с врачом по лечеб-

ной физкультуре желающие 
на практике освоили комплекс 
упражнений, который можно 
выполнять в домашних усло-
виях. А онкопсихолог Алла 
Лобанова рассказала, насколь-
ко полезно иметь творческие 
увлечения. 

– Художественная деятель-
ность не только отвлекает от 
боли и неприятных ощущений 
на фоне лечебных процедур, 
но и повышает сопротив-
ляемость организма, улуч-
шает показатели иммунной 
системы, создает мотивацию к 
скорейшему выздоровлению, – 
подчеркнула Алла Владими-
ровна. 

В рамках мероприятия 
прошла презентация 

фотовыставки всероссийского 
проекта по поддержке 

людей с онкологическими 
заболеваниями «Химия была, 
но мы расстались». Подобные 

проекты состоялись уже 
в 20 городах России. 

В Барнауле поддержать 
всех, кто находится на пути 

лечения онкологии, решились 
15 героев. Их фотоистории 

разместили в одном из 
корпусов Алтайского краевого 
онкологического диспансера.
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Следующий этап военно-спортив-
ных игр пройдет 20 февраля в манеже 
Алтайского государственного техниче-
ского университета им. И.И. Ползунова. 
Десятиклассники примут участие в 
военизированной эстафете.

Следите за мушкой
Почти для 250 школьников провели экспресс-занятия по стрельбе

В этом году стрелко-
во-стендовый комплекс 
«Алтайский стрелок» дваж-
ды принимал один из эта-
пов городских военно-спор-
тивных игр, посвященных 
80-й годовщине Победы в 
Великой Отечественной 
войне. В несколько потоков 
юноши-десятиклассники 
школ Барнаула знакомятся 
здесь с боевым оружием 
и на зачет поражают ми-
шени, демонстрируя свою 
меткость.

Научить не бояться
В первый раз стрельбы в 

рамках военно-спортивных 
игр проходили 15-16 января. 
Тогда участие в них приняли 
110 юношей из пяти общеоб-
разовательных организаций.

– Мы видим, какой инте-
рес у школьников вызывают 
этапы военно-спортивной 
игры и особенный восторг – 
стрельба из боевого оружия, – 
комментирует начальник от-
дела воспитательной работы 
и дополнительного образова-
ния городского профильного 
комитета Марина Манжелей. – 
В связи с этим организатора-
ми принято решение повто-
рить этап. На этот раз в нем 
принимали участие 130 уча-
щихся из десяти школ.
Прежде чем допустить 

ребят на огневой рубеж, со-
трудники «Алтайского стрел-
ка» провели инструктаж по 
технике безопасности.

– Это не футбольный мяч, 
а боевое оружие, с ним нужно 
быть аккуратным, – подчерки-
вает инструктор. – Спускового 
крючка нельзя касаться до тех 
пор, пока не займете стойку 
и не направите оружие чет-
ко в цель. Запомните: куда 
смотрит мушка, туда полетит 
пуля.

Замечание может показать-
ся забавным, однако по опыту 
специалистов является просто 
необходимым для новичков.

– Наша задача – не про-
сто показать, как нужно 
стрелять, но и объяснить 
детям, как правильно обра-
щаться с оружием, – отме-
чает управляющий директор 
клуба «Алтайский стрелок» 
Яков Калинин. – Почти ни-
кто из ребят, участвующих 
в военно-спортивных играх, 
никогда не стрелял, а если 
и стрелял, то только из «воз-
душки». Боевое оружие от 
нее сильно отличается. Тут 
и хлопок сильный, и отдача, 
и запах пороха присутствует, 
от чего у школьников часто 
бывает мандраж. Всегда ря-
дом с ними на рубеже наши 
инструкторы, которые давно и 
часто работают с детьми и мо-
гут к каждому найти подход.
Клуб «Алтайский стрелок» 

существует с 2004 года и явля-

Юлия НЕВОЛИНА

ется крупнейшим за Уралом. 
Его площадь – 11 га. Здесь 
занимаются стрельбой разные 
категории граждан. Кроме 
полноценных обучающих кур-
сов, здесь могут предложить, 
например, ознакомительную 
программу «День на полиго-
не», которая становится все 
более востребованной среди 
школ региона.

– Оружие не всегда связано 
с охотой или военным делом, – 
подчеркивает Яков Калинин. – 
Практическая стрельба – вид 
спорта, о котором мало кто 
знает. На нашем полигоне 
мишени не имеют формы 
животных или людей, это 
просто металлические плаш-
ки. Однозначно, такие занятия 
детям нужны. Мы не знаем, 
как повернется жизнь, – ору-
жие случайно может попасть 
в руки к ребенку. Условно 
говоря, найдет дома ружье 
папы-охотника. Ему следует 
как минимум знать, что его 
нельзя направлять на себя и 
других людей.
Об этом школьникам рас-

сказывают на уроках «Ос-
нов безопасности и защиты 
Родины». Однако теория 
теорией, а на практике ре-
бенок, который никогда не 
видел оружия вживую, мо-
жет растеряться, испугаться. 
Занятия на полигоне, пусть 

даже разовые, помогут этого 
избежать.

Новый опыт
На территории «Алтайского 

стрелка» участников воен-
но-спортивных игр делят на 
две группы. Пока одни зани-
маются с инструкторами на 
полигоне, другие знакомятся 
с оружием разных видов и 
его тактико-техническими 
характеристиками. К при-
меру, здесь можно увидеть 
легендарную «мосинку», ко-
торую использовали во время 
Первой и Второй мировых 
войн, Гражданской войны 
и революции, пистолет-пу-
лемет Шпагина и автомат 
Калашникова.

– Всего вам дается 20 патро-
нов, – объясняют парням на 
огневом рубеже. – Сначала у 
вас будут пристрелочные вы-
стрелы, затем пять зачетных. 
Ваша задача – действовать как 
можно быстрее и точнее. За 
каждый промах начисляются 
штрафные секунды. 

– Перед контрольными 
выстрелами стоит отдох-
нуть, чтобы к ответствен-
ному моменту подойти с 
новыми силами, – делится 
десятиклассник гимназии 
№ 5 Константин Заер. – Пе-
ред самим выстрелом нужно 
задержать дыхание, чтобы 

было меньше тряски в руках. 
Сегодня у меня был первый 
опыт стрельбы – раньше имел 
дело только с пневматикой, а 
это совсем другое. Насколько 
мне известно, стреляли из ка-
рабина «Сайгак». Он ощутимо 
тяжелее пневматической вин-
товки, не говоря о силе звука 
и отдачи. Прицелы в некото-
ром роде тоже отличаются. 
У меня все получилось, пусть 
не с первого раза. Думаю, 
могу улучшить результат.
У десятиклассника гимна-

зии № 5 Александра Виннико-
ва тоже опыт первый. Парень 
признался, что поначалу даже 
боялся подойти к оружию, ду-
мал о сильной отдаче. Но все 
оказалось просто и понятно, 
стоило только попробовать.

– Военно-спортивные игры – 
это очень интересно, – делит-
ся Александр. – Я спортсмен, 
у меня ни с чем нет особых 
сложностей. Ранее ездили на 
разборку-сборку автоматов, 
осенью ходили в соседнюю 
школу, чтобы сдать подтя-
гивания, пресс и прыжки 
в длину. Кроме получения 
опыта, здорово провести вре-
мя с парнями. Это даже не 
столько соревнования для нас, 
сколько возможность хорошо 
провести время.
Тем не менее к делу участ-

ники подходят ответственно 

и выкладываются по макси-
муму.

– Я всем доволен, постре-
ляли очень хорошо, – делится 
педагог-организатор «Основ 
безопасности и защиты Ро-
дины» гимназии № 5 Евге-
ний Данилов. – Мы многое 
с ребятами разбираем на 
программных уроках. Кроме 
того, у нас в гимназии есть 
лазерный тир, где можно по-
тренироваться в меткости. 
Конечно, школьное оружие 
существенно отличается от 
боевого, но какие-то азы схо-
жи. Например, позиция, из 
которой совершается выстрел, 
умение прицеливаться. Здо-
рово, что нам дали возмож-
ность побывать на настоящем 
полигоне. Этот опыт очень 
нужен парням, ведь каждого 
впереди ждет срочная служба 
в армии. Военно-спортивные 
игры помогут к этому пери-
оду подготовиться.

На огневом рубеже школьников сопровождали опытные инструкторы. Фото Юлии НЕВОЛИНОЙ
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Планируется, что осенью в 
Барнауле пройдет фестиваль 
традиционной культуры «Большой 
Алтай». А в 2026 году в регионе 
запланировано проведение 
одноименных летних состязаний с 
участием молодых спортсменов.

Фото Ярослава МАХНАЧЁВА

Ярослав МАХНАЧЁВ

Алтай, побеждай! 
Чемпионы международных зимних игр рассказали о своем триумфе

В Китае завершились 
II зимние игры «Боль-
шой Алтай» с участием 
молодых спортсменов из 
регионов Китая, России, 
Монголии и Казахстана, 
на территории которых 
располагается горная си-
стема Алтай. В составе ко-
манды Алтайского края в 
Поднебесную отправились
23 спортсмена, и абсолютно 
все оказались на пьедеста-
ле, причем большинство –
не единожды. 

Уровень растет
Зимние игры «Большой 

Алтай» впервые прошли в 
Китае в прошлом году и за-
вершились победой сборной 
Алтайского края в общеко-
мандном зачете. В этом ор-
ганизаторы решили оставить 
только личный зачет – как 
поясняет руководитель на-
шей делегации, президент 
краевой Федерации лыжных 
гонок Алтайского края Борис 
Глумов, видимо, сделано 
это, чтобы не расстраивать 
китайских, монгольских и 
казахстанских спортсменов –
большинство наград заво-
евывают атлеты именно из 
России, ее, помимо Алтайско-
го края, представляли респу-
блики Алтай и Тыва. Всего 
в Китае соревновались 180 
детей в семи видах спорта. 

– Наших ребят не было 
только в шорт-треке, – рас-
сказывает Борис Глумов. –
Командный зачет мы бы сно-
ва выиграли, но отмечу, что 
конкуренция в этот раз была 
выше. Например, в лыжных 
гонках из Казахстана при-
ехала фактически сборная 
страны в этом возрасте, на 
старт выходило почти 30 
участников – больше, чем в 
прошлом году. 
Три медали, из них две 

золотые, завоевала лыжница 
из Заринска Кристина Ботева. 
Она одержала впечатляю-
щую победу в спринте, обо-
гнав на финише Евгению 
Адыбасову из Республики 
Алтай, у которой, как честно 
признается, до этого ни разу 
не выигрывала. Адыбасова 
потом взяла реванш в другой 
гонке, оставив Кристину с 
серебром, но завершились 
соревнования еще одной 
победой нашей лыжницы 
на третьей дистанции. 

– Было интересно посмо-
треть новые места, трассу. 
Она неплохая, но у нас ее 
готовят к соревнованиям 
лучше. Плюс здесь было 
много организационных 
несостыковок – готовятся 
к старту парни, а за десять 
минут решают, что сейчас 
поедут девчонки, а мы еще 
из автобуса даже не вышли, –
рассказывает Кристина. 

Выиграли всё
Катком по китайскому кат-

ку прошлись воспитанники 
СШОР «Клевченя», выиграв 
абсолютно все дистанции у 
парней, включая командную 
гонку. Соревнования проходи-
ли на открытом льду – в таких 
же условиях спортсмены 
тренируются в Барнауле и 
это, как считает президент 
Федерации конькобежного 
спорта Алтайского края Иван 
Башков, было нашим маль-
чишкам на руку. 
Для Данила Борисова, 

четырехкратного чемпиона 
«Большого Алтая», это были 
первые соревнования за 

пределами России. Он честно 
говорит, что конкуренцию 
друг другу составляли только 
спортсмены «Клевчени». Им 
пытались навязать борьбу 
казахстанцы, но получилось 
не особо, а уж про остальных 
и говорить нечего. 

– Условия для соревно-
ваний хорошие, хотя каче-
ство льда было не лучшим.
В Барнауле, например, мы 
его заливаем спецтехникой, 
а там – вручную, – говорит 
Иван Башков. 

Главное – дружба
Впрочем, как отмечает 

Борис Глумов, на некоторые 
организационные огрехи и 
инфраструктурные косяки 
обращать внимание не стоит – 
«Большой Алтай» проводится 
не только для выявления 
чемпионов, но и для уста-
новления дружеских связей 
между спортсменами, обмена 
опытом. И с этой стороны к 
событию никаких вопросов. 

– Было очень интересно 
пообщаться со спортсменами 
из других стран, познакомить-
ся с чужой культурой, кухней. 
Подружились со спортсме-
нами из Казахстана, вместе 

гуляли, до сих пор общаемся. 
Нас очень тепло встретили, 
люди доброжелательные, с 
нами там все фотографирова-
лись, мы почувствовали себя 
настоящими звездочками, – 
радуется фигуристка Алисия 
Гирш из клуба «Динамо». 
Алисия стала второй среди 

девушек, уступив конкурентке 
из Казахстана – честно при-
знается, что это справедливо, 
и соперница каталась лучше, 
и она сама не смогла высту-
пить без ошибок. 
Зато Сергей Бреус стал по-

бедителем среди юношей, 
правда, и конкуренция была 
невысокой. Парни в фигурном 
катании вообще «вымираю-
щий» вид. 

– Мне четыре года назад 
родители предложили пойти 
в секцию, и вот затянуло, – 
поделился Сергей. 
Как отмечает их тренер 

Елена Рябинина, если в Рос-
сии юношеские соревнования 
фигуристов особым спросом 
не пользуются, то в Китае 
были полные трибуны, и это 
тоже впечатлило участни-
ков. А еще пришлось адап-
тироваться к непривычной 
площадке – в России фигу-

ристы соревнуются на льду 
с хоккейной разметкой, а там 
выступали на соревнователь-
ной арене шорт-трекистов. 
Но, судя по результатам, 
адаптация прошла успешно. 
В общей сложности наша 

команда завоевала 23 ме-
дали: 12 золотых, девять 
серебряных и две бронзовые. 
В лыжных гонках, помимо 
наград Кристины Ботевой, у 
Тимофея Тимофеева – золото 
в ски-альпинизме. Антон 
Фомин привез серебро в 
лыжных гонках и бронзу в 
ски-альпинизме, Иван Под-
дубный занял третье место.
В конькобежном спорте 

вместе с Данилом Борисовым 
отличились Максим Буянкин 
и Арсений Чайкин – у них по 
золоту и двум серебряным на-
градам. Помимо этого, парни 
стали лучшими в командном 
спринте.

Сноубордист Роман Коркин 
выиграл в своей дисципли-
не, горнолыжник Роман 
Каминский, сноубордисты 
Егор Шелякин и Елизавета 
Ударцева возвращаются до-
мой с серебром. За их под-
готовку отвечала Александра 
Макаренко. 

Кристина Ботева, Алисия Гирш и Сергей Бреус впервые выступили на международном уровне.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 04.02.2025  № 117

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, проезд Центральный, 5

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктами 2, 3 
части 7 статьи 31 Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 
25.12.2019 № 447 (далее – Правила), на основании заключения по результатам общественных 
обсуждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка от 25.12.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 17.01.2025 администрация города Барнаула постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка площадью 615 кв. метров, кадастровый номер 22:63:040229:19, рас-
положенного по адресу: го род Барнаул, проезд Центральный, 5, «блокированная жилая 
застройка (код – 2.3)» по следующим причинам:

несоответствия документации по планировке территории (в соответствии с проектом 
планировки улично-дорожной сети городского округа – города Барнаула Алтайского края, 
утвержденным постановлением администрации города от 06.09.2019 № 1494, земельный 
участок в установленных границах частично находится в территории общего пользования, 
в границах которой действие градостроительного регламента не распространяется);

нарушения прав и законных интересов других физических или юридических лиц (отсут-
ствует согласие всех собственников объекта недвижимости на предоставление разрешения 
на условно разрешенный вид использования рассматриваемого земельного участка).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г.Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 04.02.2025    № 118

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
объекта капитального строительства, расположенного по адресу: город Барнаул, улица 
Балтийская, 66б

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктами 1, 
6 части 7 статьи 31 Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 
25.12.2019 № 447 (далее – Правила), на основании заключения по результатам обще-
ственных обсуждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный 
вид использования объекта капитального строительства от 25.12.2024, рекомендаций ко-
миссии по землепользованию и застройке от 17.01.2025 администрация города Барнаула 
постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использова-
ния объекта капитального строительства площадью 263,4 кв. метра, кадастровый номер 
22:63:030317:5250, расположенного по адресу: го род Барнаул, улица Балтийская, 66б, 
«деловое управление (код – 4.1)» по следующим причинам:

несоответствия документам градостроительного зонирования (в соответствии с Пра-
вилами земельный участок расположен в территориальной многофункциональной обще-
ственно-деловой зоне (ОД-1), градостроительным регламентом которой не предусмотрен 
условно разрешенный вид использования «деловое управление (код – 4.1)»);

непредоставления (предоставления не в полном объеме) документов, предусмотренных 
частью 2 статьи 31 Правил (заявителем не предоставлена контрольная съемка (копия то-
поплана) (масштаб 1:500 или 1:1000) с отображением земельного участка и (или) объекта 
капитального строительства).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 04.02.2025    № 119

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования  
земельного участка и объекта капитального строительства, расположенных по адресу: 
город Барнаул, улица Червонная, 113

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктами 2, 
3, 6 части 7 статьи 31 Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы   от 
25.12.2019 № 447, на основании заключения по результатам общественных обсуждений 
по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид использования зе-
мельного участка от 10.01.2025, рекомендаций комиссии по землепользованию и застройке 
от 17.01.2025 администрация города Барнаула постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка площадью 708 кв. метров, кадастровый номер 22:63:040301:59, и объекта 
капитального строительства площадью 211 кв.метров, кадастровый номер 22:63:040301:74, 
расположенных по адресу: г ород Барнаул, улица Червонная, 113, «блокированная жилая 
застройка (код – 2.3)» по следующим причинам:

несоблюдения требований, установленных действующим законодательством (в соот-
ветствии с основными характеристиками объекта недвижимости согласно Выписке из 
Единого государственного реестра недвижимости об основных характеристиках и зареги-
стрированных правах на объект недвижимости на земельном участке расположено здание 
с наименованием «жилой дом», изменение вида разрешенного использования земельного 
участка с «для эксплуатации жилого дома» на «блокированная жилая застройка» не меняет 
назначение использования объекта недвижимости, расположенного на указанном земель-
ном участке (подпункт 5 пункта 1 статьи 1 Земельного кодекса Российской Федерации);

нарушения прав и законных интересов других физических или юридических лиц 
(отсутствует согласие всех собственников объектов недвижимости на предоставление 
разрешения на условно разрешенный вид использования рассматриваемых объектов);

непредоставления (предоставления не в полном объеме) документов, предусмотренных 
частью 2 статьи 31 Правил (заявителем не предоставлены контрольная съемка (копия то-
поплана) (масштаб 1:500 или 1:1000) с отображением земельного участка и (или) объекта 
капитального строительства и заключение специализированной организации о возмож-
ности изменения функционального назначения объекта, в случае получения разрешения 
на условно разрешенный вид использования объекта капитального строительства). 

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 04.02.2025    № 120

О предоставлении разрешения  на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: город Барнаул, проезд Клеверный, 35

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных об-
суждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид  исполь-
зования земельного участка от 25.12.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 17.01.2025 администрация города Барнаула постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка площадью 448 кв. метров, кадастровый номер 22:63:040235:904, расположенного 
по адресу: город Барнаул, проезд Клеверный, 35, «для индивидуального жилищного 
строительства (код – 2.1)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 05.02.2025    № 127

Об утверждении проекта по внесению изменений в проект планировки территории 
«Туристско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город» и проект межева-
ния территории «Туристско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», 
Алтайский край», в отношении территории, ограниченной улицей Ползунова, проспектом 
Красноармейским, улицей Мамонтова, проспектом Социалистическим, и в границах ка-
дастровых кварталов 22:63:050603, 22:63:050709, 22:63:050710, 22:63:050708, 22:63:050704

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев 
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проекту 
по внесению изменений в проект планировки территории «Туристско-рекреационный 
кластер «Барнаул – горнозаводской город» и проект межевания территории «Туристско-
рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», Алтайский край», в отношении 
территории, ограниченной улицей Ползунова, проспектом Красноармейским, улицей Ма-
монтова, проспектом Социалистическим, и в границах кадастровых кварталов 22:63:050603, 
22:63:050709, 22:63:050710, 22:63:050708, 22:63:050704, от 25.12.2024, администрация города 
Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект планировки территории «Турист-
ско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», утвержденный постановле-
нием администрации города от 05.05.2015 № 679 (в редакции постановления от 11.12.2024 
№ 2174), и проект межевания территории «Туристско-рекреационный кластер «Барнаул – 
горнозаводской город», Алтайский край», утвержденный постановлением администрации 
города от 19.01.2018 № 88 (в редакции постановления от 17.10.2024 № 1781),  в отношении 
территории, ограниченной улицей Ползунова, проспектом Красноармейским, улицей Ма-
монтова, проспектом Социалистическим, и в границах кадастровых кварталов 22:63:050603, 
22:63:050709, 22:63:050710, 22:63:050708, 22:63:050704 (далее – проект планировки и меже-
вания территории). Проект планировки и межевания территории разработан обществом с 
ограниченной ответственностью «Геострой», шифр: № 09-23, обществом с ограниченной 
ответственностью Проектной мастерской «Алтай», шифр: 207800 - ПП.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 05.02.2025 № 127 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 05.02.2025    № 132

О признании утратившим силу постановления администрации города

В целях совершенствования правового регулирования, в соответствии с решением 
Координационного совета по ценообразованию города Барнаула от 27.11.2024 № 243/2 
(протокол от 27.11.2024 № 243) «О признании утратившим силу приложения 2 решения 
Координационного совета по ценообразованию города Барнаула от 05.10.2021 № 207/3 
«Об установлении затрат на перевозку одного пассажира и одного места багажа город-
ским наземным электрическим транспортом, себестоимости одного машино- (вагоно-) 
часа работы городского наземного электрического транспорта» администрация города 
Барнаула постановляет:

1. Признать утратившим силу постановление администрации города от 12.11.2021 № 1698 
«Об утверждении себестоимости одного машино- (вагоно-) часа работы городского назем-
ного электрического транспорта города Барнаула».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по дорожному хозяйству и транспорту.

Глава города В.Г. ФРАНК.
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12 ОФИЦИАЛЬНО СБ

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 06.02.2025  № 150

О подготовке проекта межевания территории в отношении земельного участка 
с местоположением: город Барнаул, поселок Пригородный, в 16 метрах на север от земель-
ного участка по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, улица Лесная, 33

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановлением 
Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил подготовки 
документации по планировке территории, подготовка которой осуществляется на основании 
решений уполномоченных федеральных органов исполнительной власти, исполнительных 
органов субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления, принятия 
решения об утверждении документации по планировке территории, внесения изменений 
в такую документацию, отмены такой документации или ее отдельных частей, признания 
отдельных частей такой документации не подлежащими применению, а также подготовки 
и утверждения проекта планировки территории в отношении территорий исторических 
поселений федерального и регионального значения», решением Барнаульской городской 
Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки город-
ского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), рассмотрев обращение 
Ламм М.С. от 21.01.2025 № 113, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания территории в отношении земельного участка с ме-
стоположением: город Барнаул, поселок Пригородный, в 16 метрах на север от земельного 
участка по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, улица Лесная, 33 (далее – проект).

2. Утвердить задание на разработку проекта (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 06.02.2025  № 150
 

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

Город Барнаул, поселок Пригородный, в 16 метрах на север от земельного участка 
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, улица Лесная, 33
для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания территории в виде 
отдельного документа

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории Ламм М.С.

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства Ламм М.С.

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов капитального 
строительства не предусмотрено

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке территории

Алтайский край, городской округ – город 
Барнаул

6. Состав документации по планировке 
территории

Основная часть;
материалы по обоснованию

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

В границах территории, в отношении 
которой планируется подготовка 
документации по планировке 
территории, учтенные в Едином 
государственном реестре недвижимости 
земельные участки отсутствуют;
ориентировочная площадь территории, 
в отношении которой планируется 
подготовка документации по планировке 
территории, составляет 720 кв. м

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Определение местоположения границ 
образуемого земельного участка;
установление красных линий в связи 
с образованием земельного участка, 
расположенного в границах территории, 
применительно к которой 
не предусматривается осуществление 
комплексного развития территории

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 04.02.2025    № 121

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: город Барнаул, улица Разина, 5/1

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных об-
суждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид  исполь-
зования земельного участка от 10.01.2025, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 17.01.2025 администрация города Барнаула постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка площадью 307 кв. метров, кадастровый номер 22:63:020525:505, расположенного 
по адресу: город Барнаул, улица Разина, 5/1, «для индивидуального жилищного строи-
тельства (код – 2.1)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 05.02.2025    № 128

О внесении изменений в постановление администрации города от 20.12.2017 № 2542 
(в редакции постановления от 23.03.2023 № 374)

В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2007 № 209-ФЗ «О развитии малого и 
среднего предпринимательства в Российской Федерации», постановлением главы города 
от 14.04.2023 № 02-пг «Об определении схемы управления в администрации города Бар-
наула и о распределении обязанностей между главой города, первым заместителем главы 
администрации города, заместителями главы администрации города» администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Внести в постановление администрации города от 20.12.2017 № 2542 «Об утверждении 
Порядка формирования, ведения и опубликования перечня муниципального имущества, 
предназначенного для оказания имущественной поддержки субъектам малого и среднего 
предпринимательства и организациям, образующим инфраструктуру поддержки малого и 
среднего предпринимательства, и физическим лицам, не являющимся индивидуальными 
предпринимателями и применяющим специальный налоговый режим «Налог на профес-
сиональный доход» (в редакции постановления от 23.03.2023 № 374) следующие изменения: 

1.1. Пункт 3 постановления изложить в следующей редакции:
«3. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 

администрации города.»;
1.2. В подпункте 5.10 пункта 5 приложения к постановлению слова «закрепленного на 

праве хозяйственного ведения» заменить словами «закрепленного на праве хозяйственного 
ведения или оперативного управления».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 05.02.2025    № 129

О внесении изменений в приложение к постановлению администрации города от 
29.09.2015 № 1753 (в редакции постановления от 23.06.2023 № 854)

Руководствуясь Положением о признании помещения жилым помещением, жилого 
помещения непригодным для проживания, многоквартирного дома аварийным и подле-
жащим сносу или реконструкции, садового дома жилым домом и жилого дома садовым 
домом, утвержденным постановлением Правительства Российской Федерации от 28.01.2006 
№ 47, администрация города Барнаула постановляет:

1. Внести в приложение к постановлению администрации города от 29.09.2015 № 1753 
«Об утверждении Положения о межведомственной комиссии города Барнаула для оцен-
ки жилых помещений» (в редакции постановления от 23.06.2023 № 854) следующие из-
менения: 

1.1. Пункт 2.1 раздела 2 «Права комиссии» изложить в следующей редакции:
«2.1. Определять перечень дополнительных документов (заключения (акты) соответ-

ствующих органов государственного надзора (контроля), заключение юридического лица, 
являющегося членом саморегулируемой организации, указанной в пункте 2 части 4 
статьи 55.26-1 Градостроительного кодекса Российской Федерации (далее - специализиро-
ванная организация), по результатам обследования элементов ограждающих и несущих 
конструкций жилого помещения), необходимых для принятия решения о признании 
помещения соответствующим (не соответствующим) установленным Положением поста-
новления Правительства РФ от 28.01.2006 № 47 требованиям.»;

1.2. Абзац 3 пункта 4.6 раздела 4 «Организация работы комиссии» изложить в следу-
ющей редакции:

«В случае назначения комиссией дополнительных обследований и испытаний их ре-
зультаты приобщаются к документам, ранее представленным на рассмотрение комиссии. 
При этом решение комиссии в части выявления оснований для признания многоквар-
тирного дома аварийным и подлежащим сносу или реконструкции может основываться 
только на результатах, изложенных в заключении проводящей обследование специали-
зированной организации в соответствии с пунктом 34 Положения постановления Пра-
вительства РФ от 28.01.2006 № 47, заверенном подписью специалиста по организации 
инженерных изысканий, сведения о котором включены в национальный реестр специ-
алистов в области инженерных изысканий и архитектурно-строительного проектиро-
вания.».

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по городскому хозяйству.

Глава города В.Г. ФРАНК.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 06.02.2025  № 151

О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах кадастрового 
квартала 22:63:010613, ограниченного улицей Малахова, улицей Юрина, улицей Георгия 
Исакова, улицей 42 Краснознаменной Бригады, в отношении земельного участка по адресу: 
город Барнаул, проезд Мирный 2-й, 8

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил 
подготовки документации по планировке территории, подготовка которой осуществля-
ется на основании решений уполномоченных федеральных органов исполнительной 
власти, исполнительных органов субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления, принятия решения об утверждении документации по планировке тер-
ритории, внесения изменений в такую документацию, отмены такой документации или 
ее отдельных частей, признания отдельных частей такой документации не подлежащими 
применению, а также подготовки и утверждения проекта планировки территории в отно-
шении территорий исторических поселений федерального и регионального значения», 
решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил 
землепользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» 
(далее – Правила), рассмотрев обращение Лосева А.В. от 20.01.2025 № 97, администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах кадастрового 
квартала 22:63:010613, ограниченного улицей Малахова, улицей Юрина, улицей Георгия 
Исакова, улицей 42 Краснознаменной Бригады, утвержденный постановлением админи-
страции города от 17.11.2009 № 5137 (в редакции постановления от 06.10.2023 № 1419), в 
отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, проезд Мирный 2-й, 8 (далее – 
проект).

2. Утвердить задание на разработку проекта (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 06.02.2025  № 151
 

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

Город Барнаул, проезд Мирный 2-й, 8
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания территории в виде 
отдельного документа

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории Лосев А.В.

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства Лосева А.В.

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов капитального 
строительства не предусмотрено

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке территории

Алтайский край, городской округ – город 
Барнаул

6. Состав документации по планировке 
территории

Основная часть;
материалы по обоснованию

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

Земельный участок по адресу: 
город Барнаул, проезд Мирный 2-й, 8;
ориентировочная площадь территории, 
в отношении которой планируется 
подготовка документации по планировке 
территории, составляет 967 кв. м

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Определение местоположения границ 
образуемого земельного участка

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

04.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания тер-
ритории в отношении земельного участка с кадастровым номером 22:61:021123:533 
по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, улица Берёзовая Роща, 7м (далее – 
Проект).

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 1.
На основании протокола общественных обсуждений от 04.02.2025 г. № 05. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Поступившие предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных 

обсуждений, указаны в приложении к настоящему заключению.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания территории в отношении 

земельного участка с кадастровым номером 22:61:021123:533 по адресу: город Барнаул, по-
селок Пригородный, улица Берёзовая Роща, 7м,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект межевания территории в отношении земельного 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
участка с кадастровым номером 22:61:021123:533 по адресу: город Барнаул, поселок Приго-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
родный, улица Берёзовая Роща, 7м, с учетом поступивших предложений и замечаний от 
физических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

Предложения и замечания граждан, 
являющихся участниками общественных обсуждений

Участник общественных 
обсуждений, внесший 
предложение и (или) 

замечание

Содержание предложений и (или) замечаний

1. Гражданин В.

Прошу рекомендовать к утверждению Проект на основании 
изложенного ниже:  
В опасной близости от земельного участка располагается овраг 
с крутым склоном глубиной до 15 метров. Каждый год весной 
во время таяния снега происходит склоновая эрозия, 
приводящая к обвалу части грунта склона и появлению 
глубоких трещин. Трещины распространяются от оврага вглубь 
моего участка.  Потеря устойчивости склона оврага напрямую 
влияет на безопасность моей семьи и жилого дома, тем самым 
может причинить существенный материальный и моральный 
вред.  
В рамках выполнения противоэрозионной защиты придомовой 
территорий для предохранения поверхностных грунтов 
от разрушения и размывая за счет собственных средств, 
вынужден проводить мероприятия по засыпке оврага 
с последующим благоустройством территории (посадка 
деревьев и газонной травы). 
Прикладываю фрагмент топографического плана 2022 года 
и 2024 для сравнительного анализа изменения ландшафта 
после проделанных работ. В связи с тем, что насыпной грунт 
является легкоразмываемым и несвязанным, 
для предотвращения эрозии почв, необходимо в соответствии 
со СНиП 22-02-2003 «Инженерная защита территорий, зданий 
и сооружений от опасных геологических процессов», возвести 
удерживающее сооружение, для предотвращения оползневых 
и обвальных процессов при невозможности или экономической 
нецелесообразности изменения рельефа склона. 
Для наибольшей эффективности удерживающего сооружения, 
его следует располагать на максимальном расстоянии 
от жилого дома, при этом для участков «ИЖС» расстояние 
удерживающего сооружения от границы участка должно 
составлять не менее 1 метра, норма установлена п. 7.1 
СП 42.13330.2016 «СНиП 2.07.01-89* Градостроительство. 
Планировка и застройка городских и сельских поселений», 
утв. Приказом Минстроя России от 30 декабря 2016 г. № 1034/
пр. Поэтому перераспределение земельного участка 
с кадастровым номером 22:61:021123:533 расположенного 
по адресу: г. Барнаул, ул. Берёзовая роща, 7м с землями 
государственной собственности способствует рациональному 
использованию данных территорий, так как предполагает новое  
вспомогательное строительство,  является улучшением 
использования земельного участка для безопасной 
эксплуатации индивидуального жилого дома. Гарантирую, 
что реализация Проекта не нарушит права и законные 
интересы иных лиц. 
(Замечания и предложения приняты к сведению).

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

04.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания территории 
в отношении земельного участка с местоположением: город Барнаул, село Власиха, западнее 
земельного участка по адресу: город Барнаул, село Власиха, улица Ковыльная, 92.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 04.02.2025 г. № 06. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания территории в отношении 

земельного участка с местоположением: город Барнаул, село Власиха, западнее земельного 
участка по адресу: город Барнаул, село Власиха, улица Ковыльная, 92,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект межевания территории в отношении земельного 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
участка с местоположением: город Барнаул, село Власиха, западнее земельного участка по 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
адресу: город Барнаул, село Власиха, улица Ковыльная, 92, в связи с отсутствием замечаний 
и предложений от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.



Суббота, 8 февраля 2025 г. № 17 (6082)

14 ОФИЦИАЛЬНО СБ

ПРИЕМ ГРАЖДАН

Во вторник
11 февраля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 8, 

проведет прием граждан по личным вопросам первый заместитель главы адми-
нистрации Октябрьского района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей 
Геннадьевич Мещеряков.

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

11 февраля с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 9, 
проведет прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации 
Октябрьского района по социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

04.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на условно разрешенный вид исполь зования объекта капитального стро-
ительства и земельного участка, расположенных по адресу: город Барнаул, проезд Заводской 
9-й, 48л, «общежития (код – 3.2.4)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 04.02.2025 г. № 11. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разреше-

ния на условно разрешенный вид исполь зования объекта капитального строительства и 
земельного участка, расположенных по адресу: город Барнаул, проезд Заводской 9-й, 48л, 
«общежития (код – 3.2.4)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования объекта капитального строительства и земельного участка, расположенных 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
по адресу: город Барнаул, проезд Заводской 9-й, 48л, «общежития (код – 3.2.4)», в комиссию по 
землепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений 
по указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

04.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, распо-
ложенного по адресу: город Барнаул, проезд Канатный, 97, «малоэтажная многоквартирная 
жилая застройка (код – 2.1.1)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 04.02.2025 г. № 12. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, расположенного по адре-
су: город Барнаул, проезд Канатный, 97, «малоэтажная многоквартирная жилая застройка 
(код – 2.1.1)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, проезд Канат-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
ный, 97, «малоэтажная многоквартирная жилая застройка (код – 2.1.1)», в комиссию по зем-
лепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений 
по указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

05.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания территории 
в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Звёздная, 2/3.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 05.02.2025 г. № 13. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания территории в отношении 

земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Звёздная, 2/3,
РЕШИЛИ:

рекомендовать к утверждению проект межевания территории в отношении земельного 
аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности

участка по адресу: город Барнаул, улица Звездная, 2/3, в связи с отсутствием замечаний и 
(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний

предложений от физических и юридических лиц.
Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

04.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания застроенной 
территории восточной части кадастрового квартала 22:61:054001 города Барнаула, в отношении 
земельного участка с кадастровым номером 22:61:054001:109.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 04.02.2025 г. № 08. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания застроенной территории 

восточной части кадастрового квартала 22:61:054001 города Барнаула, в отношении земель-
ного участка с кадастровым номером 22:61:054001:109,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект межевания застроенной территории восточной час-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
ти кадастрового квартала 22:61:054001 города Барнаула, в отношении земельного участка с 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
кадастровым номером 22:61:054001:109, в связи с отсутствием замечаний и предложений от 
физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

04.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению измене-
ний в проект межевания части территории кадастрового квартала 22:63:030222, в отношении 
земельного участка с кадастровым номером 22:63:030222:507, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Тверская.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 04.02.2025 г. № 07. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект ме-

жевания части территории кадастрового квартала 22:63:030222, в отношении земельного 
участка с кадастровым номером 22:63:030222:507, расположенного по адресу: город Барнаул, 
улица Тверская,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект межевания части 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
территории кадастрового квартала 22:63:030222, в отношении земельного участка с кадастро-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
вым номером 22:63:030222:507, расположенного по адресу: город Барнаул, улица Тверская, в 
связи с отсутствием замечаний и предложений от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

04.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предоставлении 
разрешения на условно разрешенный вид исполь зования объекта капитального строительства, 
расположенного по адресу: город Барнаул, проезд Заводской 9-й, 48и, «общежития (код – 3.2.4)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 04.02.2025 г. № 09. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид исполь зования объекта капитального строительства, распо-
ложенного по адресу: город Барнаул, проезд Заводской 9-й, 48и, «общежития (код – 3.2.4)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования объекта капитального строительства, расположенного по адресу: город Бар-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
наул, проезд Заводской 9-й, 48и, «общежития (код – 3.2.4)», в комиссию по землепользованию 
и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений по указанному 
вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

04.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на условно разрешенный вид исполь зования объекта капитального стро-
ительства и земельного участка, расположенных по адресу: город Барнаул, проезд Заводской 
9-й, 48к, «общежития (код – 3.2.4)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 04.02.2025 г. № 10. 

                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разреше-

ния на условно разрешенный вид исполь зования объекта капитального строительства и 
земельного участка, расположенных по адресу: город Барнаул, проезд Заводской 9-й, 48к, 
«общежития (код – 3.2.4)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования объекта капитального строительства и земельного участка, расположенных 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
по адресу: город Барнаул, проезд Заводской 9-й, 48к, «общежития (код – 3.2.4)», в комиссию по 
землепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений 
по указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления без проведения 
торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Гужтранспортная, 83, площадью 475 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Заобская, 10, площадью 1139 кв. м.
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После очередного по-
каза спектакля «Саша, 
привет!» в Театре драмы 
прошла творческая встре-
ча зрителей с режиссером 
постановки Артёмом Те-
рёхиным. Он рассказал о 
тонкостях переноса одно-
именного романа Дми-
трия Данилова на сцену и 
о том, как в это вплелись 
собственные переживания 
и события из жизни.  

Антиутопичная история
С весны прошлого года на 

сцене Алтайского краевого 
театра драмы имени В.М. 
Шукшина успешно идет 
спектакль «Саша, привет!», 
который никого не оставляет 
равнодушным, хоть и вызы-
вает полярные мнения. Од-
них он восхищает глубиной 
поднятых тем, актерскими 
работами, а других пугает 
смыслами, вызывая тревогу 
и наталкивая на размышле-
ния о собственной жизни. 
Действие разворачивается 
в антиутопичном мире, где 
предусмотрена смертная 
казнь за нравственные и кор-
рупционные преступления. 
Главный герой Сергей 

Фролов (его играет Дми-
трий Плеханов) получает 
именно такой приговор за 
мимолетную интрижку со 
студенткой, не достигшей 
совершеннолетия. Как итог –
его поселяют в специаль-
ный Комбинат, по правилам 
которого ежедневно нужно 
проходить по коридору под 
дулом пулемета (его как раз 
называют «Саша»). Вот только 
когда он выстрелит – никто 
не знает: может, завтра, а 
может, и через 30 лет. Такая 
постановка исполнения нака-
зания отсылает к известной 
цитате из романа «Мастер и 
«Маргарита» Михаила Булга-
кова: «Да, человек смертен, 
но это было бы еще полбеды. 
Плохо то, что он иногда вне-
запно смертен». 
Пьесу написал режиссер 

Артём Терёхин, занимающий 
сейчас должность главного 
режиссера Театра драмы, 
на основе одноименного 
романа Дмитрия Данило-
ва. Но от оригинального 
произведения в итоговый 
вариант вошла по меньшей 
мере треть. Основной массив 
событий, диалогов создан 
прямо по ходу репетиции 
спектакля в сотворчестве с 
задействованными актерами. 
Кстати, с полным текстом 
пьесы может ознакомить-
ся любой желающий – она 
доступна на официальном 
сайте Театра драмы. 

– Роман Дмитрия Да-
нилова попал мне в руки 

СБ КУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ

Суббота, 8 февраля 2025 г. № 17 (6082)

Светлана МОЛОКАНОВА

Фото предоставлено Театром драмы

Следующий показ спектакля 
«Саша, привет!» запланирован
на 16 марта.

Кризис среднего возраста
Главный режиссер Театра драмы рассказал о ключевых смыслах спектакля 
«Саша, привет!»

случайно, но при этом сво-
евременно, так как оказался 
созвучен с тем, что проис-
ходило в тот момент в моей 
жизни. Я столкнулся с кри-
зисом среднего возраста, –
признается Артём Терёхин. –
Проблема такого периода 
хорошо прослеживается 
в произведении. По сути, 
это момент, когда человек 
осознает, что он смертен, и 
все процессы, что происхо-
дят внутри, как бы уходят в 
пике. Когда мы с директором 
театра Любовью Березиной 
обсуждали репертуар, у меня 
возникла мысль вынести 
тему кризиса среднего воз-
раста на сцену. К тому же 
хотелось рефлексировать по 
ней не только самому, но и 
вместе со зрителем. 

Открытый финал
По итогу роман получил 

переосмысление, у Дми-
трия Данилова он более 
деструктивный – к концу 

произведения разрушается 
все: и жизнь персонажа, и 
фабула произведения. Что 
касается спектакля, то в нем 
открытый финал с надеждой 
на будущее.

– В процессе работы над 
постановкой, обсуждений 
с актерами мы пришли к 
вопросу предназначения 
человека, – рассказывает 
режиссер. – Проанализировав 
себя, поймал на мысли, что 
с рождением сына фокус с 
меня самого сместился в 
другую сторону. Понимаешь, 
что ты не так уж важен для 
себя, появляются другие 
приоритеты. Раскручивая со-
вместно эту тему, пришли к 
выводу, что предназначение 
мужчины может состоять в 
том, чтобы спасти женщину, 
при этом не имеет значения, 
в каком ключе. В пьесе Серё-
жа выполняет эту миссию, 
сам того не понимая. Он 
перестает быть главным 
героем, но предыдущие его 
поступки ведут к пересмотру 
законов, отмене смертной 
казни, благодаря чему его 
жена в финале остается жива. 

Столкновение с эгоизмом
Артём Терёхин отмечает, 

что постановка многослойна, 
и каждый зритель может 

выбрать ту линию, которая 
резонирует с ним в данный 
момент больше всего. Поэто-
му при каждом повторном 
просмотре спектакля можно 
раскрывать все новые и но-
вые смыслы.

– Можно еще обратить 
внимание на тему эгоиз-
ма, она предстает в разных 
проявлениях, – продолжает 
режиссер. – В случае мамы 
Серёжи это абсолютный 
эгоизм, зацикленность на 
собственных переживаниях. 
Она из той категории утри-
рованных интеллигентов, 
когда максимальная обра-
зованность делает людей 
не приспособленными к 
жизни, так как в их пред-
ставлении все может быть 
только так и никак иначе. 
Поэтому все, что не входит 
в прописанные каноны, они 
не воспринимают и не могут 
направить туда свои чувства. 
Более того, такие мамы учат 
детей жить по определенной 
модели, то есть если они 
были несчастны, то такие 
взгляды передают следую-
щему поколению, пресекая 
возможность перемен.
Второй пример эгоцен-

тричности – девушка офис-
ной внешности, которая 
должна мягко объяснить 

Серёже суть исполнения 
его приговора. Но во время 
их телефонного разговора 
становится понятно, что 
судьбы других людей ее не 
волнуют, ведь куда важнее 
наличие кондиционера в 
номере отеля, куда она едет 
в отпуск. 

– Я специально постарался 
окружить главного героя вот 
такими буйками, из-за кото-
рых ему нужно выплыть. 
Потому что если человек 
этого не делает, не меняет 
свое окружение в кризисный 
момент, то и дальше ничего 
не поменяется, – объясняет 
Артём Терёхин. – Серёжа 
как раз перестает следовать 
установленным правилам, 
оказывается в новой среде, 
знакомится с новыми людь-
ми, которые открывают ему 
глаза на этот мир, пробуждая 
его настоящего. По итогу 
самым тонко чувствующим 
и правильным человеком 
выступает по отношению 
к герою батюшка. Он не 
агитирует принять веру, 
не старается вовлечь его в 
какую-либо конфессию, а 
просто показывает путь, и 
уже Серёжа сам решает идти 
по нему. 

Помимо работы над спектаклями главреж театра регулярно проводит встречи со зрителями.
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Барнаульцы могут увидеть город с необычного ракурса
Охота за красотой

Наталья КАТРЕНКО
Выставка «Зимние грезы» (6+) 
действует в ЦГБ им. Н.М. 
Ядринцева (ул. Профинтерна, 35) 
до 2 марта. 

а когда все перешли на «циф-
ру», я стала снимать сначала 
на Sony, затем на полузер-
кальный Canon EOS 550 D, а 
после – на зеркальный Canon 
EOS 6D Mark II, с которым и 
работаю сегодня. 
Почти на всех фотографи-

ях Надежды изображен Бар-
наул – его достопримечатель-
ности и городские пейзажи. 
Однако особенность этих 
фоторабот в том, что везде 
в сюжет снимков вписана 
природа – будь то деревья, 
цветы, кустарники или си-
яющие на солнце снежные 
сугробы. К примеру, одна из 
представленных на выставке 
серий называется «Линии». На 
этих снимках можно видеть 
перекличку горизонтальных 
и вертикальных линий, кото-
рые образуют выстроившиеся 
в ряды деревья или тени от 
парковой решетки на снегу. 
Как рассказала Галина 

Свержевская – куратор выстав-
ки, сотрудник музея редкой 
книги ЦГБ им. Н.М. Ядрин-
цева, наблюдая за природой, 
автор словно охотится за кра-
сотой, которую видит в капле 
дождя, в морозных узорах 
инея, в отражении лужи, в 
тенях на снегу. 

– Оформлением выставки 
занималась народный мастер 
Алтайского края, штатный 
художник Центральной го-
родской библиотеки Ольга 
Воробьёва, – пояснила Галина 

В Центральной город-
ской библиотеке им. Н.М. 
Ядринцева открылась вы-
ставка «Зимние грезы», где 
представлены работы фо-
тографа-любителя Надеж-
ды Данильченко. Большая 
часть фотографий посвя-
щена зиме – любимому 
времени года автора.

С любовью к столице
Фотографией Надежда Да-

нильченко увлечена давно – 
со старших классов школы. 
Как признается она сама, это 
хобби досталось ей по наслед-
ству от отца, который вре-
менами устраивал в ванной 
комнате домашнюю фотола-
бораторию, где печатал свои 
снимки при свете красной 
лампы. Для маленькой Нади 
этот процесс казался волшеб-
ством, настоящим чудом. 

– Эпоху фотопленки я тоже 
застала: помню, как родители 
подарили мне первый фото-
аппарат, вложили в него кас-
сету с пленкой и объяснили, 
что 36 кадров, на которые 
та была рассчитана, нужно 
тратить постепенно в тече-
ние месяца, по одному-два 
кадра в день, – вспоминает 
Надежда. – Разумеется, сни-
мала я с жадностью, а потому 
мой лимит исчерпывался за 
несколько дней. Потом у меня 
появился фотоаппарат Kodak, 

Еще во время студенче-
ства одну из работ Надежды – 
фотографию кошки в окру-
жении котят – напечатали 
в одной из барнаульских га-
зет. А не так давно она стала 
победительницей краевого 
фотоконкурса «Национальные 
проекты в Алтайском крае: 
здесь и сейчас» в номинации 
«Твори! Играй! Отдыхай!».

– Дело в том, что я явля-
юсь волонтером Барнауль-
ской ассоциации «Дворовый 
спорт», – комментирует На-
дежда. – И меня пригласили 
в качестве фотографа посни-
мать процесс игры детей в 
футбол и баскетбол. В ито-
ге получились интересные, 
живые, красочные снимки. 
Неподдельные эмоции всегда 
снимать интересно, в отличие 
от кадров постановочных, сре-
жиссированных. Очень много 
снимаю, разъезжая по городу 
на велосипеде. 

Терабайты фотографий
Сегодня у Надежды хра-

нятся терабайты фотографий, 
ведь ей жалко удалять повто-

ряющиеся кадры, а потому на 
ее съемном диске находятся 
миллионы фотографий. 

– Однажды со мной слу-
чилось настоящее выгора-
ние, – делится она. – Долгое 
время все снимки я храни-
ла в компьютере, у которого 
однажды полетел жесткий 
диск, и все мои фотографии 
канули в черную дыру. Меня 
это выбило из колеи – я стала 
задумываться над тем, зачем 
снимаю и кому это надо? Но 
однажды меня пригласила 
знакомая сделать фотографии 
ее ребенка, и ей настолько 
понравились мои работы, 
что она воодушевила меня 
заниматься фотоделом даль-
ше. Так я снова взяла в руки 
фотоаппарат и начала выкла-
дывать снимки в соцсетях, 
получать на них отклики. 
В итоге в прошлом году ко 
мне обратились из Новоси-
бирска с предложением ор-
ганизовать фотовыставку в 
ДК «Академия».
Сегодня Надежда Даниль-

ченко мечтает о путешестви-
ях. В ближайших планах 
фотографа – создать серию 
храмов Алтайского края. 
Кстати, в день открытия 

выставки все гости получи-
ли в подарок от Надежды 
Данильченко открытки 
с видами Барнаула. Эту 
тему она тоже планирует 
развивать. 

Юрьевна. – Именно она ото-
брала для экспозиции работы 
и разделила их на несколько 
тематических разделов. Пред-
ставлены здесь и черно-белые 
фотографии, на которых мож-
но увидеть как природу, так 
и архитектуру города.

Свой взгляд
Фотодело Надежда Даниль-

ченко постигает самостоя-
тельно, на деле разбираясь 
в устройстве фотоаппарата, 
осваивая самые разные тех-
ники съемок. Главное для 
нее – не спугнуть вдохнове-
ние, не утратить свой инди-
видуальный стиль. 

– Снимать я хочу только по 
своему желанию и делаю это 
с огромным удовольствием, – 
рассказала она. – Фотографи-
рую почти ежедневно: если 
нет с собой фотоаппарата, 
снимаю на телефон. Причем 
иногда настолько забываюсь, 
что не замечаю, что происхо-
дит вокруг. Нередко люди, 
видя, как я самозабвенно 
ползаю по асфальту, подхо-
дят и спрашивают: мол, что 
вы снимаете? А я, например, 
в это время сижу у лужи и 
ловлю в ее отражении луч 
солнца (смеется). Еще доволь-
но часто на моих фотографиях 
люди не узнают Барнаул, не 
верят, что он настолько кра-
сив. А я просто стараюсь смо-
треть на все с непривычного 
ракурса. 

родской библиотеки Ольга 
Воороробьбьёвёва,а, – ппояояснснилилаа ГаГалилинаа 

несколько дней. Потом у меня 
появился фффотоаппаррат KK dodak, ,

ведь ей жалко удалять повто раз а .треть на все с непривычного 
рар куурср а. 

Фото Натальи КАТРЕНКО
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